

El Eco del Distrito

BISEMANAL INDEPENDIENTE

VERDADERO DEFENSOR DE TUDELA Y SU DISTRITO

SUSCRIPCIONES

TUDELA: Un mes. 0,60 pesetas
 Fuera: Trimestre. 2
 Año. 8

REDACCION Y ADMINISTRACION, GAZTAMBIDE, 20

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

INSERCCIONES

Anuncios, reclamos, esquilas, &, &, a precios convencionales. Este periódico no se vende.

PAULLINO SALINAS

Gran CONFITERIA, REPOSTERIA, CERERIA Y FABRICA DE CHOCOLATE

Casa fundada el año 1870.—Premiada con Medalla de Oro en la Exposición Internacional de París.—Calle de Calderón, 1.—TUDELA

CRÉDITO NAVARRO

Sociedad anónima fundada en 1864—Capital social: 6.000.000 pesetas.

Casa Central: PAMPLONÁ

SUCURSALES: Elizondo, Estella, Sangüesa, Tafalla y Tudela

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU CENTRAL Y SUCURSALES:

Compra y venta de valores. Giros y negociaciones de letras. Cheques sobre España y el Extranjero. Préstamos y cuentas de crédito con garantía de imposiciones, fondos públicos, valores industriales o firmas acreditadas.

Descuentos de cupones, letras, pagarés e imposiciones.

Compra y venta de monedas de oro y billetes extranjeros.

Préstamos hipotecarios. Transferencias de fondos entre la Central y Sucursales. Custodia de valores. Imposiciones anuales a tres y medio por ciento. Cuentas corrientes y depósitos en efectivo a la vista al dos por ciento anual.

Operaciones con garantía de cereales

Horas de despacho: de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde.

Nuestro Sindicato

Teníamos descontado el buen efecto que había de producir nuestro artículo anterior, respecto a la próxima constitución del Sindicato mendezviguista. Nosotros fuimos los primeros en sentir hondísima satisfacción al poder comunicar a nuestros lectores tan grata noticia; aunque la idea no es nuestra, admitimos gustosos las muchas felicitaciones que hasta nosotros han llegado, y las admitimos, no para engreirnos ni para apropiárnoslas, sino para recogerlas y transmitir las a los señores que componen ese Comité que ha iniciado la idea y ha tomado a su cargo el llevar a la práctica tan plausible pensamiento.

Nuestra modesta actuación se limita a ponernos incondicionalmente a sus órdenes y a ofrecer estas columnas y nuestro escaso valimiento al servicio de una causa tan simpática, tan popular y tan en armonía con nuestros sentimientos y convicciones.

Hay algunos Sindicatos que, además de beneficiar al agricultor, obtienen ganancias considerables con las que constituyen importantes fondos de reserva y aspiran a conseguir grandes utilidades. Nuestro Sindicato no va por ese camino; no quiere obtener ganancias, no se propone constituir sino aquellos fondos de reserva que sean de imprescindible necesidad, no piensa en llevar a sus arcas utilidades de miles y miles de pesetas.

No ha de ser una entidad explotadora de los que a ella acudan en demanda de apoyo; se limitará a obtener el interés legal del dinero que para sus operaciones necesite, en la adquisición de abonos, siem- pre y maquina; pero de ahí

no pasará, porque en el ánimo de los organizadores está el que los beneficios sociales alcancen única y exclusivamente a los asociados, a los agricultores, ya que solo por ellos, por darles facilidades y economizarles gastos, se lleva a cabo esta obra que, por la humanitaria finalidad que persigue, ha de merecer el unánime beneplácito de la opinión.

Quiere decirse con esto, que nuestro Sindicato afinará los precios todo cuanto sea factible, y alambicará hasta el último céntimo, con objeto de que lleguen al agricultor los mayores beneficios posibles, porque nadie tiene el propósito de especular ni de obtener provechos personales, sino que todos hemos de trabajar desinteresadamente para que las ventajas recaigan sobre aquellos que verdaderamente las necesitan.

Se han pedido reglamentos a varios Sindicatos para tomar de cada uno de ellos lo que más convenga y mejor se adapte al objeto de que se trata.

Una diferencia esencialísima ha de separarnos del Sindicato Agrícola que hoy funciona en los mismos locales del Círculo Jaimista, el cual, al decir de su órgano en la prensa, cuando lleguen unas elecciones de Diputados a Cortes, dará sus votos al que mejor los pague, percibiendo los asociados el setenta por ciento del importe de sus votos y reservándose el treinta por ciento restante para los fondos sociales.

Nosotros conceptuaríamos indigno e indecoroso el seguirlos por ese camino, porque, aparte de la ilegalidad que significa el publicar manifestaciones que abrigan propósitos que pueden constituir, y que en nuestro concepto constituyen, materia delictiva, no intentaríamos siquiera convertir a nuestros aso-

ciados, ni estos lo consentirían, en borregos cotizables que se sacan a la plaza pública para adjudicarse los al mejor postor.

Nuestro Sindicato jamás descenderá a ese terreno ni rebajará a sus asociados a un nivel tan poco envidiable; sabrá respetar la dignidad de los hombres y ni comerciará con sus sentimientos, ni hará de sus conciencias materia de explotación.

Desde el momento en que el Sindicato es organizado por el Comité de unión mendezviguista, ya se sabe quienes en él tienen cabida y quienes pueden acudir en demanda de auxilios y ayuda que no han de faltarles. Sabido es, dadas las distintas ideas que en política sustentan los señores que constituyen el Comité, que no se persigne beneficiar a este o al otro partido, sino combatir un caciquismo que ha sido el causante de nuestro retroceso y de nuestra decadencia, y no solo combatirlo, sino destruirlo y aniquilarlo para que jamás vuelva a fructificar una semilla tan funesta y tan perniciosa.

Nuestro lema es la unión; nos unió un hombre, y una sola bandera tremolamos; bandera que lleva impresa en gruesos caracteres una palabra: «GRATITUD». Gratitud que nos honra, que significa mucho más que el dinero y que vale más que todos los egoístas ofrecimientos que pueden hacer los que en valde se esfuerzan en sostener con falsos puntales una política caduca, que nuestro esfuerzo y nuestra constancia se encargarán de derribar para siempre.

Ya saben, pues, nuestros amigos la finalidad del Sindicato en proyecto; hacer cada día más fuerte y compacta nuestra unión y procurar conseguir para los asociados los mayores beneficios y ventajas.

Con ello, los pudientes, los de arriba, no harán más que cumplir el estrecho deber que tienen de ayudar a los de abajo, que si estos, en inolvidable día, dieron el alto ejemplo de civismo de despreciar el dinero, cuando con este se les quisieron comprar sus arraigadas convicciones, justo es que aquella entereza, aquel desinterés y aquel elevado patriotismo encuentren hoy la debida recompensa, prestándoles el apoyo que sea necesario y que seguramente han de encontrar en el futuro Sindicato.

De esa manera nuestra unión adquirirá extraordinaria fortaleza, conviviremos más en contacto y la

buena causa que defendemos se hará cada día más invencible.

El pan de Lucio Ledesma se vende en casi todas las tiendas de Tudela.

Política suelta

Nos enteramos de que el Colegio de Abogados de Pamplona ha solicitado la creación de una Universidad para las cuatro provincias hermanas. El planteamiento de ese hermoso proyecto es de una trascendencia inmensa para los intereses morales e intelectuales de nuestro país.

Por todos es sabido el peligro que corre la juventud con el alejamiento de la familia. En los años más críticos de la vida, nuestros jóvenes tienen que abandonar un ambiente mucho más puro que el que allí, en lejanas tierras, van a respirar.

Con una Universidad en nuestro país, se evita en gran parte el peligro.

Urge, pues, que nuestra Diputación y las de nuestras provincias hermanas apoyen tan hermosa idea, que tantos beneficios ha de reportar a nuestra querida tierra.

**

Por todas partes surgen Juntas de Defensa. Ya no son solamente militares; los funcionarios de Hacienda, Fomento, Prisiones, también quieren tener sus Juntas.... Por otro lado, los partidos de la izquierda extreman su propaganda como nunca, en favor de sus ideales. A todo esto nos dice el Gobierno que vamos a tener un veranito la mar de tranquilo.

Ojalá que los ministros acierten en sus profecías, pero hasta la fecha los síntomas no son de tranquilidad....

Mucho celebraría que al final del verano tuviese que confesar mi equivocación.

**

Uno de los actos más villanos que puede cometer un hombre, es el deshonrar a una mujer y después abandonarla, tirarla al arroyo....

No es posible encontrar en el diccionario un calificativo suficientemente duro para tales monstruos.

Son pobres, mil veces, que cualquier ladrón vulgar. Estos roban bienes materiales, fáciles de recobrar; aquellos, valiéndose de la perfidia y del engaño, roban el honor de una mujer, que es un tesoro imposible de recobrar con todo el oro del mundo....

Un ladrón vulgar merece el prosilio, quizás la horca.... Para el que roba inocencias no hay castigo suficiente en el mundo. Son unos hombres viles, despreciables, dignos solamente de que todo el mundo les mire con prevención y con asco.

No crean los lectores que estas líneas van dirigidas a alguien.

Es un caso que, desgraciadamente, se repite con bastante frecuencia.

No obstante, nada me extrañaría que se diese alguno por aludido.

Por aquello de que el que se pica, ojos como.

Jsmelino

Zaragoza, 26-6-1917

"LA ESPAÑOLA," Café y Cervecería de ANSELMO BLANCO

Plaza de los Fueros, número 14 — Teléfono, número 77
 Gran surtido de licores nacionales y extranjeros.—Vino generoso de las mejores macas.—Aguardientes finos embotellado y sin embotellar.—Jarabes y refrescos.—Café tostado diariamente, molido y sin moler, a 7 pesetas kilo.—Champagne Cordonú, Anís San Jerónimo.—Cazalla de la Sierra (Sevilla).—Servicio para bodas y bautizos precios económicos.—Sidras espumosas.

Comercio de Tejidos de la Virgen del Pilar

Novedades para Caballero

Lanillas, Driles, Alpacas

GAZTAMBIDE, NÚM 11

Mesa revuelta

En cuanto se comenzó a hablar de la organización del partido republicano, empezaron a forjarse ilusiones los jaimistas. Hay que ser muy suspicaces o excesivamente «panolis» para discurrir en esa forma y querer ver en los trabajos de organización republicana motivos de satisfacción para el jaimismo.

Los republicanos se organizan porque tienen que organizarse, porque deben organizarse, porque así conviene a la marcha interior del partido y al desenvolvimiento ordenado de éste dentro de la política nacional.

Pero esa organización no destruye ni aminora la fuerza del bloque anti-caciquista que aquí tenemos constituido, no debilita nuestra unión, ni resta adeptos al Sr. Mendez Vigo. De modo que si por este lado pensaban conseguir los jaimistas alguna ventaja, pueden desde luego perder el cariño a tan fantásticas ilusiones, pues en la primera ocasión que se presente se convencerán de que se hallaban completamente equivocados. ¿Cuántas veces hemos de decirles que nuestro bloque no es político ni encamina su actuación en favor de ningún partido?

¿Cómo vamos a meterles en la cabeza que no tenemos otra política que la conveniencia del país, ni otro propósito que combatir el caciquismo que los primates jaimistas habían implantado en Navarra durante sus años de dominación?

Reconozcan y convézanse los jaimistas de que la organización republicana y nuestro bloque de unión mendezviguista son perfectamente compatibles y no hay contradicción alguna en sus respectivas actuaciones. Bien lo demuestra el hecho de que dicho partido tiene y seguirá teniendo en el Comité de unión dos dignísimos representantes.

Nada, señores del «cogollo», está visto que en cuanto quieren ustedes divisar un rayo de luz, que alumbre sus ilusiones e ilumine sus esperanzas, se dá la casualidad de llegar nosotros para dejarlos completamente a oscuras.

En el libro de los Altos designios deben estar condenados a vivir en perpetuas tinieblas, y si ello estuviera escrito, se impone la más sumisa resignación.

En una gaceta publica que bajo el epígrafe «Visita» publica en su último número el colega semanal, se contiene algo que no sabemos si calificar de insidioso, de irónico, o de ambas cosas, respecto a la dignísima persona del Secretario de la Junta Provincial de Beneficencia y distinguido amigo nuestro Don Julio Añoveros.

Este señor, justamente molestado por la forma en que dicho escrito aparece redactado, no es acreedor a que sobre él se arroje la más pequeña sombra que pueda empañar su reconocida y bien demostrada honorabilidad.

Vino a Tudela para realizar la visita de inspección que hace anualmente a los establecimientos de Beneficencia, y si al Capellán de Huérfanos le hizo alguna reflexión, fué con el objeto de hacerle ver su falsa situación al no obedecer lo dispuesto por el Patronato y ratificado por la Junta Provincial, cuyos acuerdos son ejecutivos.

Y ese proceder nada tiene de censurable, pues era un consejo más sincero que los que el referido Capellán tal vez recibía de otras personas que pudieran aconsejarle en forma distinta.

Si al despedirse en la estación el señor

Añoveros de los Sres. Blanco y Moneo, les manifestó su reconocimiento, no vemos en ello nada de particular, pues conocida la caballerosidad y esperada educación del Sr. Añoveros, expuso su agradecimiento a los citados señores por las deferencias de que le hicieron objeto durante su breve permanencia en nuestra ciudad.

¿Tendremos necesidad de dar a ciertas gentes lecciones de corrección, de corteza y de lo que el trato social exige y es corriente entre personas que se precian de bien educadas?

«L' Observatore Romano» publica el texto íntegro de una Encíclica sobre la predicación. El documento Pontificio, que lleva la fecha del día de la festividad del Sagrado Corazón de Jesús, va dirigido a los Patriarcas, Primados, Arzobispos y Obispos de todo el mundo.

Empieza el Santo Padre recordando la predicación de los Apóstoles para ilustrar a los fieles en los misterios de nuestra Religión y de nuestra Redención.

Después exhorta a los predicadores sagrados a que en sus sermones y pláticas traten temas religiosos, y en graves términos condena a quienes, apartándose de los textos sagrados, tratan de política y de cuestiones sociales con el propósito de atraerse la atención de los oyentes y de adquirir notoriedad.

Además se lamenta de la frecuencia con que abandonan los Libros Santos, la predicación de los Apóstoles y los Doctores, para seguir las corrientes modernas.

Y por último, exhorta a los Obispos a que vigilen a los predicadores que no se atengan a estas normas para que, haciéndoles cumplir con su deber, obtengan copiosos frutos espirituales.

¿Cumplirán todos las concretas instrucciones del Romano Pontífice? A ello están obligados, pero nos tememos que así no suceda, porque desgraciadamente hay sacerdotes que suben al púlpito con los mismos dros partidistas que si subieran a una tribuna política. Y eso es debido, en gran parte, a que en su vida privada prestan demasiada atención a las cosas mundanas, se ocupan demasiado de cuestiones completamente extrañas a su ministerio, y... ¡qualquiera es capaz de refrenarlos cuando ocupan la Sagrada Cátedra!

Nosotros tendremos muy en cuenta la precedente disposición pontificia, para recordarla a las autoridades competentes en momento oportuno, porque nos sabemos de memoria en qué épocas convierten algunos sacerdotes el púlpito en tribuna de mitin.

No queremos que se repita el caso reciente de que un religioso, cuyo nombre y comunidad callamos por discreción, al dirigir la palabra a una reunión de sacerdotes en día de retiro, en vez de hablarles de paz y de concordia, se internase en el terreno de las izquierdas y derechas, dando a la política una importancia que ni la tenía en aquel acto, ni era procedente traerla a colación.

Bien es verdad que hombres tan nerviosos, indiscretos y apasionados, lejos de ser la regla general, constituyen una excepción en la respetable comunidad a que el aludido pertenece.

Aclaración

En nuestro último número publicamos una gaceta relatando la deter-

ACADEMIA SUPERIOR ARTAYER

DE CORTE Y CONFECCIÓN, INGLÉS Y FRANCÉS

PARA SEÑORITAS Y PROFESORAS

DIPLOMA DEL MINISTERIO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

CURSO DE LECCIONES PARTICULARES

LECCIONES POR CORRESPONDENCIA

VENTA DE PATRONES A MEDIDA

CORTE VESTIDOS PARA SEÑORA:

CORTE DE CORSÉS:

MODAS EN LENCERÍA:

Se preparan en sus estudios de ampliación a las aspirantes a profesoras con opción a título, mediante exámen de los trabajos correspondientes.

GAZTAMBIDE 13 Y 15.—TUDELA

minación adoptada por una apreciable familia que desde hace muchos años venía costeando la misa última que era costumbre celebrar en la iglesia de la Magdalena, a continuación de la fiesta de San Pedro. En las apreciaciones y comentarios que hacíamos, achacábamos la culpabilidad de lo sucedido al párroco de la mencionada iglesia Don Antonio Sola. Este señor ha visitado a la referida familia para sincerarse de los cargos que se le hacían y manifestar que él no ha tenido arte ni parte, ni ha intervenido poco ni mucho en las gestiones referentes a la misa de que se trata.

Nosotros, que nos gusta dar a cada uno lo suyo y que cada cual quede en el lugar que le corresponde, admitimos desde luego como buenas las explicaciones dadas por Don Antonio Sola. Pero también este señor convendrá con nosotros en que, puesto él en nuestro caso, hubiera hecho las mismas apreciaciones y deducido análogas consecuencias.

Por que vamos a ver, ¿quién puede sospechar que un sacristán se atreva a realizar determinadas gestiones y a tomar determinaciones definitivas, que llevan consigo una imposición, sin contar previamente con la autorización de su superior, que es el párroco?

¿Viene el Sr. Sola y dice que lo sucedido fué obra exclusiva del sacristán, sin que él tuviera participación alguna? Pues pasamos por su palabra, pero nuestras apreciaciones quedau en pie; con sustituir el nombre del párroco por el del sacristán, estamos al cabo de la calle.

Lo que sí convendría para lo sucesivo es que el Sr. Sola llamase la atención del sacristán para que éste no volviera a mezclarse por su propia iniciativa en asuntos que deben ser de la exclusiva competencia del párroco.

Paco cuesta convencerse de cual es el mejor pan; probad el de Lucio Ledesma.

Cabos sueltos

Ya se van aclarando los nubarrones, ya no son tan negruzcos ni tan tristonos, el ambiente es más claro, más transparente, y aunque aún no se clarea lo suficiente para ver los detalles de ciertas cosas, que cuando se publiquen serán curiosas, vislumbramos siquiera limpio ya el cielo de nubes que formaban tupido velo, y que nos impedían ver las centellas y rayos que fraguaban a través de ellas. Tal vez los que pensáran en estos días gozar de parabienes y de alegrías, se encuentren a estas horas entristecidos al ver que sus deseos salen fallidos. Es posible que algunos métanse en casa, si, como es muy posible, su plan fracasara, lo cual sería un chasco desamparante

para algunos señores echados palante y para ciertos socios adelantados que tenían los cohetes ya preparados. No corran, pues, ni suden, buenos señores; tengan en cuenta que hacen fuertes calores y que si se acatarran se hallan expuestos a no estar del catarro nunca «repuestos».

Probad el pan de Lucio Ledesma y no careis otro.

Propaganda Católica

Devocionarios en honor de la Santísima Virgen; de San José; del Purísimo Corazón de María; de las Animas; del Santísimo; del Sagrado Corazón de Jesús; de San Antonio; Novenas y Devociones, los Primeros Viernes; Visitas al Santísimo.

Cada uno de estos libritos religiosos, con bonita encuadernación, se venden a 30 céntimos uno.

Manual del cristiano, devocionario muy completo, con numerosas oraciones y devociones, a 45 céntimos uno.

Oficio Parvo de Nuestra Señora (latín y castellano); Imitación de Cristo, por Kempis; Visitas al Santísimo; Ejercicios Espirituales, elegante encuadernación, a 75 céntimos uno.

Libros de primera Comunión, nuevo y variado surtido.

Librería de Castilla

Lucio Ledesma garantiza las clases y peso de su pan.

GACETILLAS

Enfermo

Se encuentra enfermo de alguna gravedad nuestro respetable y buen amigo Don Pedro Milagro, a quien ayer le fué administrado el Santo Viático.

Muy de veras celebraremos la mejoría y restablecimiento del paciente.

M. RUBIO

CIRUJANO DENTISTA DE LA FACULTAD DE MADRID

Y DE LA INSTITUCIÓN ODONTOLÓGICA DE PARÍS

GABINETE DENTAL ASEPTICO

Rayos X y su aplicación en cirugía dental. Profilaxis de la boca.

RIGUROSA ASEPSIA Y DESINFECCIÓN

Nuevos procedimientos

GAZTAMBIDE, 21.—2.º—TUDELA

Teléfono, 63.

Mes de Santa Ana

Como en años anteriores, el día 1.º del próximo Julio, darán principio en la Santa Iglesia Catedral los ejercicios en honor a Ntra. Patrona Sta. Ana, siendo el primero a las cinco y media y el segundo a las nueve y media, y las intenciones por quienes se aplicarán dichos ejercicios, durante la primera decena, son las siguientes:

Ejercicio de las cinco y media.—Día 1, por el almá de Aquilino Perez; día 2, por la de Isabel Vaquero; día 3, por la de Ciriaca Eraso; día 4, por la de Manuel Moneo; día 5, por la de Castor Urria; día 6, por la de Fermín Gofii; día 7, por la de Eulogio Vallejo; día 8, por la de Agustina Villanueva; día 9, por la de la misma; día 10, por la de Francisco Eraso.

Balneario de Belascoain (Navarra)

Para informes, Sociedad «Burlada y Belascoain», Navas de Tolosa-11-1.º-Pamplona.

Reconocido sin competencia para las enfermedades artríticas: gota, reumatismo, etc. Evita los cólicos del riñón e hígado, expulsando los cálculos y arenillas. Temporada oficial 15 de Junio al 30 de Septiembre. Balneario montado con arreglo a las modernas exigencias. Hospedería a precios módicos para familias de posición modesta. Itinerario.—El tren hasta Pamplona desde donde hay servicio de auto por la tarde y coche por la mañana.

Clínica Quirúrgica de los Sres. Jaray y Muñoz

En esta importante Clínica, montada con arreglo a los últimos adelantos de la ciencia, se hace toda clase de operaciones de cirugía general. Gran instalación de «Rayos X» dispuesta para funcionar de día y de noche.—Aplicación de corrientes eléctricas.—Instrumental nuevo de las mejores marcas extranjeras.—Confortables habitaciones para la estancia de enfermos, con timbres, luz eléctrica y teléfono.

Consulta de 11 a 1

TARAZONA DE ARAGÓN.—PLAZA DE LA SEO, NÚMERO 18

SIMIENES

DE HORTALIZAS.—Berza, Lechuga de varias clases, esearola, espinaca, etc., etc.

Venta de garbanzos

Superiores mejicanos y la flor de Fuentesauco, el kilo a 1'75, 1'20, 1'10, 1'00, 0'90 y 0'80 pesetas.

Alubia garrafal, especial para simiente, a 1'50 el kilo y Arroz a 0'65.

Alpiste, 0'75 el kilo

Azúcar, 1'35 el kilo

TOCINO DEL PAÍS A 3 PESETAS KILO

MARIANO ALDA.—Calle de Mendez Vigo

Ejercicio de las nueve y media.—Día 1, por el alma de Casimira Pobár; día 2, por la de Isabel Vaquero; día 3, por la de Eusebia Sierra; día 4, por la de Pedro Pérez Ramirez; día 5, por la de Vicenta Inibarren.Borra; día 6, por la de Pedro Artajo; día 7, por la de Manuela Milagro; día 8, por la de Vicente Mignel; día 9, por la de Gregorio Martínez; día 10, por la de Antonio Buitrago.

Sulfatadores para viñas, cultivadores americanos o Planet y demás aparatos agrícolas Precios económicos
Múgica, Arellano y compañía
REPRESENTANTE, JULIO GAONA

Nombramiento
Ayer se recibió el nombramiento de Real Orden de alcalde de nuestra ciudad a favor de nuestro buen amigo D. Pedro Clemos.

Reciba nuestra enhorabuena.
JABONES DE TOCADOR
Hono Pravia. Flores del Campo y otras muchas clases, todas ellas con perfumes intensísimos y presentados con un gusto exquisito. Las mejores creaciones de la Casa Gal.

EXTRACTOS
Violeta, Jazmín, Goráneo, Ideal, Pompeya y otros: olorosos, finos, de agradable sensación por sus delicados aromas.
Venta a granel desde un real.
Almacén de Drogas y Ferrería, HIJOS DE G. MARTINEZ (Antigua Casa de Maleta).—TUDELA

Taurina.
En la plaza de Tarazona estoqueará hoy un novillo de la acreditada ganadería de Don Fermín Lopez, el valiente novillero Antonio Pozo. A continuación se lidiarán varias vacas de la reputada ganadería de Zalduendo.

URALITA.—Para tejados sin goteras. Venta en la carpintería mecánica «Loydi».—Pamplona.

Antonio Castilla, Impresor Tudela.

AVISO
Se alquilan y venden sacos para trigo, harina y despojos.
Darán razón: SEDERÍA DE MENDILUCE
Gaztambide, 10

Anuncio
El M. I. Ayuntamiento, en sesión de 23 del actual, acordó conceder un plazo de quince días, que terminarán el día 11 de Julio próximo a las 12 de la mañana, para solicitar la plaza de Administrador del Molino, hoy provista interinamente, con el sueldo de 3'50 pesetas diarias.
Los que se consideren aptos para su desempeño, presentarán sus solicitudes en la Secretaría Municipal dentro del plazo antes señalado.—Tudela 26 de Junio de 1917.—Con su acuerdo.—El Secretario, José M.ª Marcilla.

Anuncio

Se halla vacante en este Ayuntamiento la plaza de Oficial encargado del Negociado del catastro, dotado con el sueldo de 1'200 pesetas anuales y los quinientos con arreglo al Reglamento interior de Secretaría.

Los que se consideren con aptitudes para el desempeño de dicha plaza, presentarán sus solicitudes en esta Secretaría durante el plazo de 15 días que terminarán a las 12 horas del día 11 del próximo mes de Julio.

Tudela 26 de Junio de 1917.—Por su acuerdo.—El Secretario, José M.ª Marcilla.

Pedid en todas partes el pan de Lucio Ledesma.

Maiz, Pulpas, Salvados y Avena con trigo superior a 5'75 pesetas robo
Almacén de Sevillano

APRENDIZ

Hace falta uno para comercio de tejidos.
Informarán en esta imprenta.

El pan de Lucio Ledesma, no tiene rival.

ALMACÉN DE MUEBLES
de todas clases y precios. Lo más moderno para comedor, gabinetes y despachos. La casa que más barato vende.
Hija de José Marsal
San Jaime, 6 y Mendez Vigo, 1

SE VENDE

una casa con corral, propia para labradores y ganaderos, en muy buenas condiciones; se dará muy arreglada.
Informes en la carpintería de Pedro Gonzalez.

¿Cuál es el mejor pan? El de Lucio Ledesma.

PIANO

Se vende un piano de mesa seminueva precio convencional! darán razón en esta imprenta.

Venta de aceite

El que quiera comprar aceite superior de empelto fino, al precio de 8 pesetas docena, dirijase a casa de D. FERMIN PEREZ—SANTIAGO N.º 1—TUDELA.

LOS ZAMORANOS
Se necesita una oficiala que sepa trabajar en ropa blanca.

LEA USTED LOS ANUNCIOS DE CUARTA PLANA

CONFITERÍA Y ULTRAMARINOS DE GREGORIO CASTRO

Plaza de los Fueros, 2 y 4.

Cafés tostados de Moka, Puerto-Rico y Caracolillo. Conservas de pescado. Aceitunas. Galletas Olivet. Chorizo de Pamplona. Salchichón. Butifarras. Mortadelas. Vinos de Jerez y toda clase de licores

Chocolates los mejores del mundo de ORUS

SEGADORAS ATADORAS AGAVILLADORAS GUADANADORAS M. C. COMIK

Los más conocidos y acreditados de Aragón y en todas las provincias en que se dan a conocer. Su manejo es fácil, su construcción fuerte y su duración muy grande, por ser fácilmente recambiables todas las piezas de que están compuestas.

MUGICA, ARELLANO Y COMPAÑIA. Ingenieros

Representante en Tudela, JULIO GAONA

Depósito completo de piezas de recambio y servicio de mecánicos para la enseñanza del manejo de las máquinas y para todas las atenciones de la siembra, y agentes para la venta en diversos puntos de la provincia.

HERNIADOS

Aparatos herniarios Norte-Americanos de cinturón elástico, sin molestos tirantes de entrepierna y palas rellenas de agua a presión.

HASLINGS & MACKINTOSH

Los más perfeccionados y los más cómodos para la contención completa y en muchos casos curación radical de las Hernias (Quebradura).

Aparatos de goma endurecida y putas flexibles reguladoras de presión a voluntad.

HARD RUBBER TRUSSES

Los más prácticos y de aplicación más sencilla.—Se remiten a todos los pueblos de la provincia.—Catálogos con precios y medidas necesarias a quien lo solicite.

DEPÓSITO EXCLUSIVO

Farmacia de Arteaga.-32, Paseo de Valencia 32.-PAMPLONA

Martin ESTREMER A hijo



ALMACEN DE TRAJOS

Cuesta de la Estación —Tudela

Compra de Metal, Cobre, Zinc, Plomo, Hierro y sacos usados al por mayor y menor, a precios muy elevados.

No vender sin consultar esta casa Pasando aviso se recogerá a domicilio.

TELEFONO N.º 125

FÁBRICA DE CAL COMUN de Serañin Carrascón

Especialidad en calos para sullates, brisas y blanqueos.

A causa de llevarse en gran escala la fabricación, se sirve por contrato, en inmejorables condiciones material para obras de importancia.

Se cumplen los pedidos con la mayor urgencia.

Alpargatería, Cordelería y Tejidos de cáñamo

Vda. de Pablo Ledesma
CESTOS, ESCOBAS, PALAS, ETC., ETC.

Esteneo

Roso 2 y 4.—TUDELA.

Encargos

Se hacen para Zaragoza y Pamplona Los lunes para Pamplona y los viernes para Zaragoza.

CALLE DE LA RÚA, NÚM. 12. TUDELA
Casa de Cirilo Cardiel

Zapatería de Teodoro Perez

Especialidad en calzado a medida, tanto de caballero como de señora y niños, construido a última moda.

Las composturas, hechas con el mayor esmero, se entregan a las 24 horas.

Calle de la Rua (casa de D. Mariano Sainz)

TINTORERÍA MADRILEÑA

En este importantísimo taller, en el que se han introducido grandes mejoras con arreglo a los más modernos adelantos, se hacen las operaciones de tintorería, limpieza de manchas y aplanchado, con el mayor esmero y prontitud, sin alterar en nada el tejido de las prendas.

SAN MARCIAL, NUMERO 16

TAHONA DE Lucio Ledesma Bailo

Elaboración de diferentes clases de pan; venta de despojos al por mayor y menor.

Se admiten encargos para servir a domicilio.

Calle del Juicio

Sedería, Paquetería y Mercería HIJAS DE MIGUEL FERNANDEZ

La casa mejor surtida y la que más barato vende. Villanueva, 40

Parada reglamentaria

Toros sementales

PURA RAZA HOLANDESA

Vaquería Montañesa Tudela

TRASLADO

Manuel Llop participa a su numerosa clientela que con esta fecha ofrece su nueva sastro en la calle de San Marcial, frente al despacho del Sr. Juén.

Segadora atadora

se vende en la mitad de su precio y se dá a prueba.

Informará Cipriano Pina

ALMACEN DE ABONOS—TUDELA